



# 田皆魂

令和7年度

12月号

知名町立田皆小学校

## 桃太郎は犯罪者なのか？

「被告人（桃太郎）は、『鬼退治』と称して、鬼たちを襲撃しました。桃太郎は、犬・猿・雉を引き連れて鬼ヶ島に上陸。持っていた刀で一人の鬼を斬り殺し、30人以上に重傷を負わせました。そして、鬼たちが持っていた財産を奪って村に戻りました。これは、刑法第240条の強盗殺人罪にあたります。このあまりにも凶悪な犯行は、『死刑』が相当と考えます。」



これは、NHK for school が作成した『昔話法廷』という番組の、「桃太郎裁判」検察側起訴状の内容です。先日、職員研修でこの動画を初めて見て、衝撃を受けました。

出演しているキャストは、天海祐希、佐藤浩市と、超大物ばかり。内容も作りこまれていて、証人として登場する殺された鬼の嫁、桃太郎を育てたおばあさん、被告人の桃太郎、それぞれの主張が様々な人権問題に触れていてとても考えさせられる内容でした。

12月10日は、国連が定めた「人権デー」です。日本では、この日を最終日とする一週間を「人権週間」と定めおり、本校も12月1日～5日までを人権週間として、人権集会などを実施しました。また、人権同和教育は全ての教育活動の根底にあるものとして、教科をはじめ全ての教育活動の中で日頃から大切にしています。是非この機会に、「自分を大切にすること、自分の周りの人を大切にすること」を、ご家庭でも話題にしてほしいです。

ちなみに、冒頭で説明した『昔話法廷』では、判決は出ません。視聴者が陪審員として、「自分ならどう判決を下すか」を考え、議論することが目的となっています。

「桃太郎」以外にも、「三匹のこぶた」や「カチカチ山」、「白雪姫」など、たくさん配信されています。受信契約を締結している方は利用可能です。家族で視聴し、陪審員になったつもりで様々な人権問題について語り合ってはいかがでしょうか。

人権に対する見方・考え方が、広がるきっかけになるかもしれません。



## 楽しく安全な冬休みに!!

12月25日（木）から、子どもたちにとって楽しい楽しい冬休みが始まります。冬休み期間中は、クリスマスに大晦日、お正月と、楽しい行事がたくさんあります。また、拝賀式など地域行事もあります。

長期休みになりますので、学校のきまりや家庭のルールを確認し、楽しく安全な冬休みになりますよう、子どもたちの見守り・声掛けをよろしくお願いします。

### 1月の行事予定

- |                                      |                          |
|--------------------------------------|--------------------------|
| 1日(木) 字拝賀式                           | 13日(火) 鹿児島学習定着度調査(国②・理③) |
| 2日(金) 町内一周駅伝競走大会<br>二十歳のつどい(あしひ)     | 14日(水) 鹿児島学習定着度調査(社②・算③) |
| 8日(木) 始業式、大掃除、集団下校                   | 16日(金) 墓正月               |
| 10日(土) 土曜授業日<br>田皆クリーンアップ作戦<br>消防出初式 | 20日(火) 授業参観⑤、PTA全体会      |
| 12日(月) 成人の日                          | 22日(木) 中学校入学説明会          |
|                                      | 27日(火) 芸術鑑賞会⑤(ワークショップ③④) |
|                                      | 29日(木) 新一年生体験入学・保護者説明会   |



一週間遅れの ハロウィンイベント 🎃	読み聞かせボランティア 沖高生による読み聞かせ	全校で心と音をそろえて ♪町音楽発表会 ♪										
	<p>11月11日(火)に、沖永良部高校の先輩方が読み聞かせに来てくれました。声音を変えて上手に読む姿がとても良いお手本になります。子どもたちも真剣に聞き入っていました。ありがとうございました。</p> 											
<p>11月7日(金)に、一週間遅れのハロウィンイベントを開催しました。自作のバックを下げて、たくさんの先生方からお菓子をもらってみんなニコニコでした。</p>		<p>11月13日(木)に、町音楽発表会がありました。今年度から全校児童で参加しました。田皆っ子らしい元気な合奏と歌声を披露することができました。</p>										
ふれあい会の先輩が先生 昔遊び体験	図書委員会プロデュース 読書集会	発電所ってすごい！ 楽しかった一日遠足										
<p>11月11日(火)に、ふれあい会の先輩方にお越しいただき、昔遊びの体験をしました。ソテツやアダンの葉を使ったり、エラブゴマを回したり、日頃できない体験をたくさんすることができました。</p> 	<p>11月18日(火)に、読書月間に合わせて読書集会がありました。ペープサートや多読者の紹介・表彰など、準備や練習をしっかりし、楽しい集会になりました。</p> 	<p>11月21日(金)は、全学年で秋の一日遠足に行きました。発電所の見学では、説明を真剣に聞くことができました。フーラルパークでは、レクリエーションを楽しみました。</p> 										
参加者全員完走 がんばった持久走大会	地域の文化を学ぶ 三味線指導に感謝	3・4年生3校合同学習 仲良く交流できました										
<p>11月26日(水)に、校内持久走大会を実施しました。1年生児童、4年生児童、6年生児童が新記録を出すなど、参加者全員自分の目標達成を目指し一生懸命走りました。</p> 	<p>11月27日(木)、3・4年生の総合的な学習の時間に、地域からゲストティーチャーをお招きし、三味線の学習をしました。初めて触れる子どももいて、みんな真剣に学んでいました。</p> 	<p>11月28日(金)に、住吉小・上城小との合同学習会がありました。学年毎に見学学習をしたり、レクリエーションをしたり、交流を楽しむことができました。</p> 										
 <b>読書月間の取組&amp;多読者の紹介</b> 												
<p>11月は読書月間でした。多様な読書活動は、本校の特色のある活動の一つです。期間中は、図書室でしおり作りやくじ引きなど、様々なイベントを実施しました。ただ、今年度は読書量が少し減っているようです。年間目標読書冊数を達成できるように読書を楽しんでほしいです。</p>												
		<p><b>【読書集会表彰者の紹介】</b></p> <table> <tbody> <tr> <td>第1位 2年</td> <td>さん 164 冊</td> </tr> <tr> <td>第2位 1年</td> <td>さん 156 冊</td> </tr> <tr> <td>第3位 6年</td> <td>さん 149 冊</td> </tr> <tr> <td>第4位 3年</td> <td>さん 139 冊</td> </tr> <tr> <td>第5位 1年</td> <td>さん 138 冊</td> </tr> </tbody> </table>	第1位 2年	さん 164 冊	第2位 1年	さん 156 冊	第3位 6年	さん 149 冊	第4位 3年	さん 139 冊	第5位 1年	さん 138 冊
第1位 2年	さん 164 冊											
第2位 1年	さん 156 冊											
第3位 6年	さん 149 冊											
第4位 3年	さん 139 冊											
第5位 1年	さん 138 冊											